

Grußwort der Schirmherrin Frau Ministerin Dr. Monika **Stolz** 

Bürgerschaftliches Engagement ist eine Lebenswurzel unserer Demokratie. Denn freiwillig engagierte Bürgerinnen und Bürger tragen Verantwortung für das Zusammenleben in unserer Gesellschaft. Bürgerschaftliches Engagement wirkt dabei ergänzend zur politischen Verantwortung der gewählten Vertreterinnen und Vertreter in

Kommunen und Parlamenten. Engagierte Bürgerinnen und Bürger suchen nach Antworten auf Fragen, die so vielleicht noch nicht auf der politischen Agenda stehen.

Baden-Württemberg blickt auf eine beachtliche Kultur des ehrenamtlichen Engagements. Fast 4,5 Millionen Menschen sind in ihrer Freizeit freiwillig und unentgeltlich für andere Menschen oder in gemeinschaftlichen Initiativen und Projekten aktiv. Das sind umgerechnet 42 Prozent der Bevölkerung. Damit sind wir in Baden-Württemberg bundesweit Spitzenreiter - und darauf können wir stolz sein. In ungezählten Projekten, Initiativen und Zukunftswerkstätten werden Antworten auf vielfältige gesellschaftliche Herausforderungen erprobt. Dabei sind der Kreativität keine Grenzen gesetzt. Die bunte Vielfalt ist Kennzeichen der Aktivitäten im bürgerschaftlichen Engagement.

Aus Umfragen wissen wir, dass viele weitere Menschen sich für ein Engagement interessieren. Der Backnanger "Treffpunkt Ehrenamt 2009" gibt diesen Menschen eine gute Gelegenheit, sich über einen möglichen Einsatz zu informieren. Ich bin sicher, für jeden findet sich hier etwas Passendes. Der Backnanger Ehrenamtmesse wünsche ich einen guten Verlauf und viel Erfolg. Allen Besucherinnen und Besuchern wünsche ich interessante Begegnungen und viele positive Anregungen für ihr ehrenamtliches Engagement.

Dr. Monika Stolz MdL Ministerin für Arbeit und Soziales